
令和６年度 市長と地域との懇談会 まとめ【詳細版】 

懇談会で寄せられたご意見について、地域ごとにまとめたものは以下のとおりです。 

●地域名：道泉連区 

●地域ごとの課題・要望 

 【ごみの削減について】 

 ・道泉連区で進めているコンポスト活用を生ごみ削減に役立ててほしい。 

 ・プラスチックごみの分別を楽しみながら行えるポイント制度を導入してほしい。 

 ・リサイクルセンターを増設し、混雑緩和を図ってほしい。 

 【その他】 

 ・公衆トイレや側溝の清掃を徹底し、観光地の魅力向上に努めてほしい。 

 ・コミュニティバスの運行を北西地区で実現し、買い物困難者支援を進めてほしい。 

 ・旧道泉小学校の体育館・グラウンドを地域活動優先で利用できるようにしてほしい。 

 

●地域名：深川連区 

●地域ごとの課題・要望 

 【旧深川小学校跡地の活用について】 

 ・高齢者と子どもが集える多世代交流の場として活用してほしい。 

 ・京都の明倫小学校跡地活用のような先進事例を参考に、賑わいを創出する施設にしてほし

い。 

 【その他】 

 ・公共交通機関の利用促進を含め、周辺道路の拡幅を検討してほしい。 

 ・若い母親が働きやすい環境を整えるため、保育園を併設してほしい。 

 

●地域名：古瀬戸連区 

●地域ごとの課題・要望 

 【ごみ減量について】 

 ・プラごみ回収を週 1回に増やしてほしい。 

 ・剪定枝の回収時期を 12月まで延長してほしい。 

 ・剪定枝の直径 10センチ以下という制限を緩和してほしい。 

 ・汚れたプラごみの分別を徹底し、不適切な処理を防止してほしい。 

 ・カラスによるごみ散乱被害を防ぐため、ボックス型ネットを導入してほしい。 

 【その他】 

 ・PTAや先生、自治会の関係を密にするための取り組みを進めてほしい。 



 ・にじの丘学園周辺の通学路に歩道を整備してほしい。 

 ・見守りボランティアの担い手不足に対応する支援を検討してほしい。 

 

●地域名：東明連区 

●地域ごとの課題・要望 

 【ごみの減量について】 

 ・ごみが多い時期（5月・8月）の理由を明確化してほしい。 

 ・フードロス対策として「もったいないを考える日」を設定してはどうか。 

 ・各自治会ごとのごみ削減成果をデータで可視化してほしい。 

 ・大型プラスチック製品のリサイクルを推進し、ごみ総量削減に取り組んでほしい。 

 【旧東明小学校跡地活用について】 

 ・跡地活用の検討状況や活用方法決定までのスケジュールを共有してほしい。 

 ・跡地に医療施設や子育て支援施設、公園、避難所の機能を設けることを検討してほしい。 

 ・跡地活用の議論を地域住民とともに進め、市の前提条件を共有してほしい。 

 【その他】 

 ・市からの提供資料をデジタルで共有し、紙ごみ削減に協力してほしい。 

 ・学校教育におけるタブレット活用を進め、教科書をデジタル化して子どもの荷物負担を減らして

ほしい。 

 ・歩道の整備や狭い道路での交通安全対策を進めてほしい。 

 

●地域名：祖母懐連区 

●地域ごとの課題・要望 

 【旧祖母懐小学校跡地活用について】 

 ・跡地周辺の道路拡幅を進め、安全確保のため通行可能車両を限定してほしい。 

 ・将来の活用について地域と十分に協議を行い進めてほしい。 

 ・跡地に公園を設置する場合はトイレの設置を検討してほしい。 

 【その他】 

 ・体育館や学校施設を避難場所として活用できるよう、エアコンを設置してほしい。 

 ・にじの丘学園通学路にバス停の屋根を設置し、安全性を確保してほしい。 

 

●地域名：陶原連区 

●地域ごとの課題・要望 

 【ごみについて】 

 ・イノシシによるごみ荒らしが発生しているため対応してほしい。 



 ・旧ごみ袋利用者への対応を役所内で統一してほしい。 

 ・資源ごみのリサイクル率を周知し、効果と回収コストを比較して施策を進めてほしい。 

 【防犯について】 

 ・防犯灯の LEDから LEDへの取替も補助対象にしてほしい。 

 【防災について】 

 ・防災訓練備品の貸し出し対応を拡充してほしい。 

 ・陶原小学校への送電環境を見直し、被災時にも確保できるようにしてほしい。 

 ・市内企業や市職員にも防災訓練に参加してもらえる仕組みを作ってほしい。 

 ・地震体験車「なまず号」を派遣し、住民の防災意識を向上させてほしい。 

 【その他】 

 ・高齢化率に配慮した通学路や歩道の改善を進めてほしい。 

 ・子育て支援を充実させ、PRを積極的に行ってほしい。 

 ・廃校を多世代交流の場として活用してほしい。 

 ・コロナワクチンの危険性について周知してほしい。 

 ・自治会加入率向上に向けて市の支援を強化してほしい。 

 

●地域名：效範連区 

●地域ごとの課題・要望 

 【地域清掃について】 

 ・古い地域清掃用の回収袋でも清掃時は回収してほしい。 

 ・清掃活動の申請を 1つの部署で完結できるようにしてほしい。 

 【担い手不足について】 

 ・民生委員や児童委員の定年延長を検討してほしい。 

 ・女性防火クラブや保健推進員の担い手育成を進めてほしい。 

 【その他】 ・プラスチックごみの回収頻度を増やしてほしい。 

 ・保育園への補助を増やし、「瀬戸らしい保育」の魅力を発信してほしい。 

 

●地域名：水野連区 

●地域ごとの課題・要望 

 【ごみの減量について】 

 ・ごみ袋の値上げが減量につながる可能性を考え、将来的に検討してほしい。 

 ・瀬戸市に他県・他市の住民がごみを捨てに来る事例があるため、対応策を講じてほしい。 

 ・剪定枝の回収方法を見直し、面倒を感じる市民が利用しやすい仕組みにしてほしい。 

 ・プラスチックごみの適切な処理を徹底するため、市民への周知を進めてほしい。 

 ・晴丘の処分施設の建て替えなどの情報を子どもを通じて家庭に広げる取り組みをしてほしい。 



 【その他】 

 ・下水道の普及率向上を優先し、会計面だけでなく公平性を考慮した値上げにしてほしい。 

 ・水野中線の交通量調査結果を公表してほしい。 

 ・大雨時の土砂災害リスクがある鹿乗地区や県道 15号線の安全対策を進めてほしい。 

 ・地域交流センターの老朽化に対応し、収益確保が可能な施設に建て替えてほしい。 

 

●地域名：水南連区 

●地域ごとの課題・要望 

 【ごみの減量について】 

 ・プラごみ回収を週 1回から将来的に週 2回に増やしてほしい。 

 ・資源ごみの回収日程を整理し、判別しやすい袋を導入してほしい。 

 ・ごみ出しのルールを広報せとで周知し、多言語対応を進めてほしい。 

 【その他】 

 ・水南小学校周辺の土砂災害区域の安全対策を早急に講じてほしい。 

 ・体育館の空調設備を整備してほしい。 

 ・公園の防犯カメラ増設や道路照明の設置を進めてほしい。 

 

●地域名：品野連区（品野台） 

●地域ごとの課題・要望 

 【ごみの削減について】 

 ・週 1回のごみ回収を希望する声が多い。 

 ・分別講習を住民向けに実施してほしい。 

 ・生ごみ処理機の購入補助額を増額してほしい。 

 【道路環境について】 

 ・国道 363号線の拡張を検討してほしい。 

 ・瀬戸環状線を赤津から品野まで延伸する計画の進捗を明確にしてほしい。 

 ・草刈りを年 2回実施してほしい。 

 【地域の交流の場について】 

 ・高齢者が集える広場を地域内に設けてほしい。 

 ・子どもが遊べる場を提供してほしい。 

 

●地域名：品野連区（掛川） 

●地域ごとの課題・要望 

 【ごみの削減について】 



 ・硬質プラスチックの分別を検討してほしい。 

 ・資源ごみの回収頻度を週 2回に増やしてほしい。 

 ・分別された資源ごみがどれくらいリサイクルされているかを知りたい。 

 ・「分かりやすい」「出しやすい」回収方法を検討してほしい。 

 ・剪定枝などのごみをバイオ燃料として活用する仕組みを考えてほしい。 

 【不法投棄について】 

 ・私有地に投棄されたごみの対応を検討してほしい。 

 ・不法投棄が多い地域の巡回を警察に依頼したい。 

 ・不法投棄を防ぐために条例を厳罰化してほしい。 

 ・草刈りが不十分な場所に不法投棄が多いので改善してほしい。 

 【その他】 

 ・合併浄化槽のメンテナンス補助金を設けてほしい。 

 ・森林環境贈与税を活用して環境保全に取り組んでほしい。 

 ・掛川小学校への通学を他学区からも可能にする PR を進めてほしい。 

 

●地域名：長根連区 

●地域ごとの課題・要望 

 【ごみの削減について】 

 ・太陽光パネルなど産業廃棄物の削減にも取り組んでほしい。 

 ・プラごみの回収頻度を増やし、回収場所を増設してほしい。 

 ・資源ごみの集積所を遠方から持ち運ぶ手間を軽減するため、地域で活用できる場所を提供し

てほしい。 

 【その他】 

 ・コミュニティバスを公共交通の空白地帯に導入し、利便性を向上してほしい。 

 ・公民館や地域施設の活用を進め、子どもたちや地域住民が集える場を整備してほしい。 

 ・水無瀬川の土砂や倒木の対応を進めてほしい。 

 ・菱野団地小中一貫校や再開発について、市全体での懇談会を開催してほしい。 

 

●地域名：西陵連区 

●地域ごとの課題・要望 

 【ごみの減量について】 

 ・リサイクルセンターを改修し、利用しやすくしてほしい。 

 ・剪定枝の予約制回収を知らない市民が多いため、もっと周知してほしい。 

 ・プラごみが収集場所からあふれ通学路をふさいでいるため、現場に応じた柔軟な対応をしてほ

しい。 



 ・ボタン電池の回収方法がわかりづらいため、分かりやすい仕組みを整えてほしい。 

 【自治会加入者減少対策】 

 ・転入者への自治会案内を市が行い、加入を促進してほしい。 

 ・外国人住民への説明を支援するため、市がフォロー体制を整えてほしい。 

 ・自治会加入のメリットを明確化し、ごみ分別ポイントなどのインセンティブを検討してほしい。 

 

●地域名：八幡台連区 

●地域ごとの課題・要望 

 【公共施設（道路等）の管理について】 

 ・老朽化したインフラ（道路、上下水道）の整備を進めてほしい。 

 ・木の根による道路の隆起や倒木リスクに対応してほしい。 

 ・側道に街灯を設置して安全を確保してほしい。 

 【その他】 

 ・新しい小中一貫校を若い世代に魅力的な学校にするため、自習室や多世代交流の場を設けて

ほしい。 

 ・住民バスの運転ボランティアを有償化し、持続可能な運行体制を検討してほしい。 

 

●地域名：原山台連区 

●地域ごとの課題・要望 

 【ごみの減量について】 

 ・ミックスペーパーや剪定枝の資源化について、周知を強化してほしい。 

 ・菱野団地での不法投棄に対応するため、行政の支援を要望。 

 ・不法法投棄の現状を反映した対策を環境課で検討してほしい。 

 ・不法投棄による粗大ごみの処理に自治会費を使っているため、行政にて対応してほしい。 

 ・地域で分別に対応できる人材を育成し、環境課の負担軽減を図ってほしい。 

 【防災について】 

 ・災害時支援者台帳の自治会共有を検討してほしい。 

 ・一時避難所として幼稚園や集会所を活用できるようにしてほしい。 

 ・避難所開設を自主防災リーダーに任せる仕組みを考えてほしい。 

 ・地震時の水道・下水道停止対応の周知を徹底してほしい。 

 【その他】 

 ・商店街に公衆トイレを設置してほしい。 

 ・原山公民館が老朽化しており、新しい公民館の建設を検討してほしい。 

 ・歩道が荒れており、整備を進めてほしい。 



 ・菱野団地再生計画にしっかり取り組んでもらいたい。 

 ・住民バスの買い替えや、ボランティアドライバー不足の解消を検討してほしい。 

 

●地域名：萩山台連区 

●地域ごとの課題・要望 

 【ごみの減量】 

 ・プラごみ回収を週 1回に増やしてほしい。 

 ・不法投棄ごみの対応を迅速化してほしい。 

 【その他】 

 ・現役世代人口増加施策として企業誘致を進めてほしい。 

 ・萩山小学校の体育館にエアコンを設置してほしい。 

 ・福祉避難所の整備を進めてほしい。 

 

●地域名：下品野連区 

●地域ごとの課題・要望 

 【ごみの減量について】 

 ・リサイクルセンターが市内に 1か所しかなく使いづらいので、増設してほしい。 

 ・プラごみの回収について、近所の集積所で週 1回回収してもらえるようにしてほしい。 

 ・回収ボックスを市役所や小中学校に設置し、買い物ついでに捨てられるようにしてほしい。その

結果も公表してほしい。 

 ・ごみ袋に企業の広告を載せることで収益化を検討してほしい。 

 【避難所の備蓄品について】 

 ・長期避難に対応するため、パーテーションや女性用品、おむつなどの備蓄品を充実させてほし

い。 

 【その他】 

 ・道路沿いの草刈りを徹底し、市のイメージアップを図ってほしい。 

 ・道路の側溝にふたを設置してほしい。 

 ・中高生向けの交通安全研修を充実させてほしい。 

 ・ボランティア不足に対応するため、人手集めを市が支援してほしい。 

 

●地域名：山口連区 

●地域ごとの課題・要望 

 【ごみ減量について】 

 ・生ごみの回収を 2週間以上放置せず、迅速に対応してほしい。 



 ・資源ごみ回収場所を増やし、燃えるごみと同等の利便性を確保してほしい。 

 【下水道料金について】 

 ・下水道料金値上げの影響を最小限に抑える対応をしてほしい。 

 【コミュニティバスについて】 

 ・運行時間の延長や高齢者支援のための運行改善を進めてほしい。 

 【病院について】 

 ・緩和ケア病院の増設を検討してほしい。 

 ・陶生病院の待ち時間短縮に取り組んでほしい。 

 【その他】 

 ・小中一貫校の学校跡地の活用について具体的な計画を示してほしい。 

 ・自治会加入率向上に向けた市の取り組みを強化してほしい。 

 ・山口駅前の開発や市営住宅の将来的な計画について明確にしてほしい。 

 

●地域名：本地連区 

●地域ごとの課題・要望 

 【自治会加入者の減少について】 

 ・加入していない住民にもごみ出しのルールを徹底してほしい。 

 ・自治会に入っていない家庭の個別回収を検討してほしい。 

 ・自治会加入を転入時に PR してほしい。 

 【その他】 

 ・浄化槽の維持管理に対する支援を検討してほしい。 

 ・矢田川の川床の砂の除去を進めてほしい。 

 

●地域名：菱野連区 

●地域ごとの課題・要望 

 【ごみの削減について】 

 ・古い回収袋で生ごみが出され、カラス被害が生じているため、対策を進めてほしい。 

 ・地域コンポストの設置など、住民が取り組める方法を模索してほしい。 

 ・空き缶を持ち去る行為に対して警察と連携した対策を講じてほしい。 

 【獣害対策】 

 ・幡山中学校周辺に出没するイノシシや、空き家に住み着くイタチへの対策を検討してほしい。 

 【その他】 

 ・幡山西小学校体育館のトイレを改修し、避難所としての機能を向上させてほしい。 

 ・若い世代の転入促進のため、名古屋市や豊田市へのアクセス向上を検討してほしい。 



 

●地域名：新郷連区 

●地域ごとの課題・要望 

 【ごみの減量】 

 ・生ごみたい肥化をさらに推進してほしい。 

 ・家庭ごみの戸別収集への移行を検討してほしい。 

 【学校・教育】 

 ・菱野団地の学校統合後の学童保育を確保してほしい。 

 ・小学校統合時に出てくる課題等を共有してほしい。 

 ・瀬戸市全体の学力向上に真剣に取り組んでほしい。 

 ・学区の整理を進め、学区問題を解決してほしい。 

 【その他】 

 ・愛知環状鉄道のバリアフリー化（特にエレベーター設置）を進めてほしい。 

 ・自転車置き場を整備してほしい。 

 ・避難所備蓄品を整え、対応を進めてほしい。 

 


